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李小加：港府無研減股票印花稅

迎十九大 港股再創十年高
憧憬供給側改革成績靚 資源股偷步炒

香港文匯報訊 (記者 周紹基)在十九大召開前，港股連升3日，3

日累升303點。受到港交所（0388）及地產股上升帶動，港股昨升

216點，收報28,692點，再創十年高位，成交額達1,044億元。藍

籌股普遍上升，市場亦憧憬內地「供給側」改革成績將令人滿意，

資金偷步流入資源及光伏股。

港交所是昨日市場焦點，有消息指該所正考
慮要求政府減低或取消股票印花稅，刺激

港交所股價一度被炒高4.8%，升幅超過10元，
並連帶券商股也炒高。加上有消息指長實
（1113）中環中心獲出價402億元天價洽購，
地產股造好，帶動恒指裂口高開186點，最多
曾升逾315點，高見28,792點，再創近十年新
高。港交所其後澄清有關傳聞後、加上A股收
市倒跌，令港股升幅收窄至216點，全日收報
28,692點，仍是十年來的收市新高。

騰訊破頂 港交所領漲券商股
港交所行政總裁李小加昨日午後澄清指減印
花稅純屬市場揣測，令該股升幅收窄至2.7%，
收報225.6元，但升幅仍是藍籌最佳，成交逾
60億元，僅次於騰訊(0700)。騰訊昨日亦發力破
頂，收報355.6元，升幅1.8%，市值已升至

3.3777萬億元。
港交所昨日造好也帶動券商股有炒作，金利

豐(1031)升5%，耀才(1428)升4.7%，國泰君安
國際(1788)升3.1%，第一上海(0227)升2.8%。
國指收11,602點，升0.7%。市場關注近期中

央會宣佈「供給側」改革成績表，若改革表現
理想，有望帶動之前產能過剩的資源股及光伏
股翻身。資金昨日偷步炒資源股，五礦(1208)升
6.5%，洛鉬 (3993) 升 4.8%，江銅 (0358) 升
3.3%，中鋁(2600)升2.6%，中材(1893)及中建材
(3323)也炒高逾5%。
光伏股方面，陽光能源(0757)狂飆32%，順風
潔能(1165)升逾一成，熊貓綠能(0686)升6.2%，
保利協鑫(3800)升4.2%。

傳中環中心天價售 長實受捧
本地傳媒報道，長實堅持以不低於400億元作

價才願意出售中環中心75%權益，經過1年時間
拉鋸，中環中心傳聞最終將以約402億元拍板出
售，買方是以內地石油系機構為首的財團。長實
收報66.5元，上升2.6%，長和(0001)亦升0.7%。
其他主要地產股亦上升，恒地（0012）收報53.3
元，升1.52%。

美銀美林：有利地產股重估
美銀美林指，長實若以上述價格出售中環中

心，將令其淨資產值上升4%，並有利市場對地產
股重估，可能受惠的股份包括冠君信託(2778)，因
該公司正標售旗下朗豪坊辦公大樓。冠君信託昨
收報5.52元，升1.47%。
另外，長汽(2333)與寶馬就MINI合作並未簽

訂任何協議，A、H股昨日復牌，長汽的H股跌
2.7%，是國指中表現最差，但長汽的A股則大
升5.3%。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏) 康
宏理財服務行政總裁冼健岷昨表
示，今年投資市道暢旺，旗下資產
管理業務今年首8個月的收入比去
年上升逾5成，其中單是來自基金
交易的佣金收入更超去年全年。康
宏於未來1年至1年半，集團會再招
聘多1,500人，令整體前線顧問人
數由目前1,400人在2019年底達到
3,000人，整體投放金額達1億元，
反映集團對於未來的理財業務充滿
信心。

資管業務冀成重要財源
當談到資產管理業務增長理想，

冼健岷表示，現時不少年輕人在置
業方面日益困難，在首期方面需依
靠父母幫忙，故令年輕人在理財意
識方面有所增強。對於政府提出希
望在未來數月提出取消強積金對沖

方案，冼健岷認
為，若落實的話，
僱員會多收取一筆
僱主供款，對強積
金管理的需要更
大，公司會做好準
備。他透露，目前
主要客戶為香港
人，僅2至3成為
內地客。
此外，康宏金

融集團今年與台灣
富邦金融控股旗下
的富邦證券投資信

託股份有限公司合作，成立「富邦
康宏資產管理有限公司」，冼健岷
表示，除原有的資產管理業務及投
資組合管理服務外，集團會進一步
強化開拓產品，並期望資產管理業
務能成為集團未來的重要收入來
源。

增投資源優化工作環境
康 宏 金 融 集 團 今 年 推 出 的

「 『你』想工作間」計劃，斥資近
200萬元翻新改造15樓辦公室，設
計着重開放性和時尚感，打破辦公
室傳統刻板的印象。明年開始分階
段實施計劃，預料會再投放1,000
萬元打造更多共享空間，藉以不斷
優化前線顧問的工作環境，吸引及
保留人才，尤其是90後年輕新力
軍。

香港文匯報訊 (記者莊程敏)恒指
突破「大時代」28,588點高位，市
場氣氛樂觀。耀才證券(1428)昨公
佈的散戶調查指出，高達61%的受
訪散戶認為明年恒指將徘徊27,000
至32,000點，有近兩成人料會升穿
32,000 點，僅有 18%人料會跌穿
27,000點，有64%人是基於北水持
續流入而看好明年港股，最多人看
好科技股(44% )，其次為內銀股
(13%)及房地產股(10%)。

僅11%股民今年來贏大市
港股今年累積升幅達三成，耀才

行政總裁許繹彬表示，有83%受訪
者今年有於股票市場賺錢，平均賺
幅少於1成佔43%，賺幅達1成至3
成佔29%，賺幅逾3成達11%，無
賺蝕的為17%。他認為，今年港股
呈「慢牛上樓梯」格局，但在水頭
充足的情況下，今年第4季及明年

首季港股表現仍料向好，恒指有機
會重上32,000點歷史高位。
不過許繹彬同時指出，儘管恒指

突破「大時代」，但市場主要是追
捧強勢股，不少持有油股及內銀股
的股民，實際上仍未感受到大型升
市的效應，散戶對於入市仍持較保
守態度，相信隨着市況進一步改
善，這些落後股有機會追上來，屆
時散戶入市才會更積極。

若減印花稅有利刺激交投
對於市傳政府或會取消或下調股

票交易印花稅，許繹彬認為，若屬
實將有助刺激整體港股交投量，從
而對券商有利。另外，他指出，眾
安保險（6060）的認購額反映股民
對新股的熱情似乎「返嚟」，預計
騰訊（0700）分拆的閱文集團認購
情況會更佳，另外雷蛇亦值得關
注。

耀才：61%散戶料港股明年見32000

■許繹彬(中)
認為，本季及
明年首季港股
表現料仍向
好。左為耀才
研究部總監植
耀輝。

莊程敏 攝

股市旺 康宏增聘1500人

■冼健岷(中)稱，集團對理財業務充滿信心。
莊程敏 攝

香港文匯報訊 (記者 張美婷)新股市場持續旺
場，由「針織大王」、時裝連鎖店堡獅龍 (0592)已
故創辦人羅定邦的長子羅樂風創立的晶苑國際計劃
今起招股，招股價介乎7.3元至8.8元，集資最多
5.74億美元(約44.77億港元)。下周四（26日)截止
認購，11月3日掛牌。聯席保薦人為摩根士丹利及
匯豐。
若以產量計，晶苑去年為全球最大服裝製造商，
主要生產休閒服、牛仔服、貼身內衣、毛衣、運動服
及戶外服等，客戶包括迅銷 (6288)旗下UNIQLO、
GU、H&M、Marks & Spencer、Gap、Levi's、Pu-
ma、The North Face等。其上市集資所得將用作擴
充產能、償還部分債務及一般營運資金。
根據彭博匯總的數據，晶苑集團此次IPO將創

出兩年多來香港市場本地企業IPO規模之最。內
地企業現已日益成為香港IPO的主導，自去年初
以來，本港所有規模超過5億美元的IPO主角都是
內地企業。

易鑫擬年內上市最多籌62億
另一計劃上市的新股為內地互聯網汽車企業易

車控股旗下易鑫，集團主要提供互聯網汽車貸款和
保險服務。目前已向港交所提交IPO申請書，計
劃年內上市，料融資不超過8億美元 (約62.4億港
元)。據該公司網站顯示，公司進行三輪融資，引
入騰訊 (0700)、京東和百度等投資者，募集100億
元人民幣。

高萌飆45% 每手勁賺1350元
此外，昨日 5 隻新股同日掛牌，包括舍圖

(8392)、飛霓(8480)、眾誠(2337)、永勤(8275)、高
萌(8065)，當中高萌科技收市高出招股價45%。本
港交通關鍵系統解決方案供應商高萌科技開市報
0.99元，較招股價0.6元高出65%，高見1.02元，
收報0.87元，較招股價高出0.27元或45%。不計
手續費，每手賬面賺1,350元。

紡織及成衣商飛霓控股開市報0.6元，較招股價
0.5元高出20%，高見0.72元，收報0.64元，較招
股價高出0.14元或28%。不計手續費，每手賬面
賺560元。

5新股首掛全升 散戶笑開顏
本港家居用品供應商舍圖控股開市報0.237元，

較招股價0.22元，高出7%，其後高見0.285元，
收報0.245元，較招股價高0.025元或11.3%。不計
手續費，每手賬面賺250元。
本港地基工程承建商永勤集團開市報0.31元，
較招股價0.34元低8%，不過其後高見0.385元，
收報0.36元，較招股價高出0.02或5.8%。不計手
續費，每手賬面賺200元。
唯一於主板上市的眾誠，昨開市報2.68元，與
招股價相同，其後高見3.12元，較招股價高出
16.4%，收市報 3.04 元，高出招股價 0.36 或
13.4%。不計手續費，每手賬面賺360元。

後市利好因素
1 十九大會議開幕，市場憧憬「供給側」改革

成績，令資源股及光伏股向上

2 環保股料成新一波「國策股」，另外投資者
也關注「混改」企業的消息

3 美元繼續偏弱，有利環球股市

4 內銀股將持續受惠於金融「去槓桿」措施，
料板塊有重估機會

5 本港地產股受惠溫和的房屋政策，料後市有
支持

香港文匯報訊（記者 馬翠媚、周紹基）港交
所(0388)傳要求政府取消或下調股票印花稅，受
消息刺激帶動，港交所昨日最高曾升近4.8%至
230.2元創逾2個月高位，收報225.6元，單日
升2.73%。港交所行政總裁李小加昨下午出席
「滬港金融合作論壇」後接受訪問，澄清有關
事宜只是市場猜測，強調港交所一直有與港府
進行溝通，但現時並無就取消或下調股票印花
稅有具體計劃及研究。
李小加稱：「我們（港交所有）很多重要
的、和香港金融市場發展的議題，在政府的主
導下，作各種溝通、討論及建議，包括市場的
交易成本問題，但這些只是討論，我今天知道
（就取消或下調股票印花稅）沒有任何具體計
劃，也沒有任何具體決策（顯示）政府要審
閱、研究或討論這件事情，更多的只是市場上
的猜測。」

政府重要財源 不會輕易改變
問到有關港交所的立場，李小加回應指港交
所在這個議題上不會有既定立場，強調若討論
有關事情是期望增加本港市場綜合競爭力，不
存在某一方面港交所與其他人立場不同。他提
到，無論是交易所印花稅、抑或樓市印花稅都
是政府相當重要的收入來源，相信不會輕易改
變，又強調任何調整均需作審慎考慮及經過討

論。
目前投資者買賣股票時，均需要支付交易金

額0.1%的股票印花稅。彭博上周五報道指，港
交所擬建議取消其中一方的印花稅，與內地現
行做法看齊，甚至將印花稅全面取消，並相信
交易費用減少，或有助增加投資者進行高頻程
式交易。

業界指撤印花稅增市場波動
有市場人士認為，港交所應在昨日開市前，

發表通告澄清傳聞，因有關傳聞是可能導致股
價波動。該人士又指，若本港取消股票印花
稅，主要會吸引到一些高頻交易，但有關交易
會令大市更波動，對沖風險反而會提高。另
外，沒有印花稅亦會使本港出現大量黑池交
易，反而衝擊到港交所的市場份額，對港交所
其實不利。

張華峰：應看市場質素效率
立法會金融服務界議員張華峰亦不建議取消

印花稅，認為取消印花稅會影響政府收入，亦
未必能吸引更多散戶。對於本港周邊地區的趨
勢都是取消股票交易稅，他指一個市場是否吸
引投資者，首要應該是上市公司質素及市場效
率。他又指，雖然取消印花稅對投資者有好
處，但現時大部分券商都可提供低佣金吸引散

戶投資，若然日後取消印花稅或導致更多大額
交易，有機會令本港股市出現較大波動。
另外，有外電指油企沙特阿美或放棄海外上

市計劃，對於本港亦為沙特阿美考慮上市的地
點之一，李小加昨日回應指沒有收到對方擱置
上市計劃的消息，他在論壇演講中提到如果沙
特阿美來港上市，可以利用賺取的人民幣買入
人民幣國債，以分散投資風險。
據悉沙特阿美的上市計劃出現變數，是因應

有一名中國投資者有意收購沙特阿美的股份，
有關方面正在考慮是否接納方案。
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■李小加澄清，有關港交所要求政府取消或下調
股票印花稅事宜只是市場猜測。 劉國權 攝

■高萌科技集團昨在創業板上市，主席陸鑑明、行政總裁陳澤麟與
一眾嘉賓出席上市儀式。

■飛霓控股昨在創業板上市，主席拿督Lim Heen Peok、行政總裁
Cheah Eng Chuan與一眾嘉賓出席上市儀式。

■■港股連升港股連升33日日，，昨成交增至昨成交增至
11,,044044億元億元。。 中新社中新社

晶苑招股籌晶苑招股籌4444..88億億 擴產能擴產能
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